



LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 24 rs.
 Sin figurin, id. id. 21
 Ultramar y extranjero... 42
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 41.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 S. Salustiano cf.

Sale el sol á las 4 y 36 m. y se pone á las 7 y 21.
 pone á las 8 y 54 m. de la m. Tiene el día 14 h. y 47 m. y la noche 9 h. y 15 m.
 Sale la luna á las 11 y 46 m. de la t. y se

JUBILEO.—En la iglesia de Agustinas.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Linea de anuncios... 12 mrs.
 Idem de comunicados... 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratas á precios de tarifa.

Como de utilidad para los habitantes de los pueblos y de gran recurso para los labradores, juzgamos conveniente insertar la siguiente noticia de unos experimentos practicados sobre la conservacion de sustancias alimenticias por medio del espíritu de vino.

El método se reduce á sumergir las sustancias que se trata de conservar en espíritu de vino de 34 grados: los cuadrúpedos desollados y limpios de tripas; las aves peladas y limpias tambien; los pescados limpios pero sin escamarlos, y las hortalizas, legumbres y frutas sin mas preparacion que lavarlas en agua clara. Véase cómo se expresa el autor de los ensayos:

«Allí las he tenido sumergidas por dos, tres ó cuatro dias, y el resultado ha sido igual en todas; con la diferencia en el salmón de haberse puesto demasiado duro, por haber soltado mientras le tuve colgado al aire para que se secase, una cantidad muy considerable de un aceite puro y de un gusto exquisito á salmón, de que los cocineros podrian sacar mucho partido para sus salsas y condimentos. Otros pescados, la anguila, el besugo y la merluza se han secado sin soltar ningun aceite.

La duracion de estas preparaciones está

aun indeterminada: yo las he observado por dos años y medio sin alterarse; y si al emplearlas me han parecido demasiado duras, las he puesto en agua, al amor de la lumbre, por veinte y cuatro horas antes de comérselas.

El espíritu de vino pierde no poco de su fuerza; pero no me atrevo ni aun á conjeturar cuánta será la quiebra, pues aun cuando el que yo he usado bajaba desde 34 grados, que tenia cuando le empleaba, hasta 22, su peso específico estaba alterado por las sustancias que habia diluido, y no he tenido lugar para volver á destilarlo, ni persona de confianza á quien encargarlo.

El espíritu de vino, sin resabio ó requemado, se disipa enteramente, y sin dejar la menor señal de su presencia; en las sustancias, que han estado sumergidas en él.

Un quintal de perdices, conejos ó liebres, de besugos, salmónes ó merluzas, de judías, tomates ó pimientos, etc., etc., envueltos en papeles y puestos en un cajon, en un paraje seco, en una despensa ó en un barco, pueden ser de un gran recurso económico; haciendo la provision en los tiempos oportunos á su abundancia y á su calidad.»

LA BARONESA DE Q.

En el *Diario de Cartagena* leemos lo siguiente:

«NO LO CREEMOS. Se nos ha dicho que la capital de nuestra provincia, no se dió por entendida al pasar y hacer noche en ella, el segundo batallon de Granada; pero esto nada tiene de particular, porque....»

Cierto dia el rey Fernando se constituyó en viajero, y en casa de un cosechero dicen que estuvo cenando:

Hizo con admiracion elogios de un vino rico; pero el labriego borracho le dió por contestacion:

«No es gran cosa, buen señor, ni vuestro elogio le pega; pues me queda en la bodega otro vino que es mejor.»

Entonces, con intencion, el rey Fernando, le dijo: «pues guarda tu vino, hijo para mejor ocasion.»

Así suele suceder á los que dejan pasar la ocasion que sin parar se vá para no volver.»

FOLLETIN.

EL 7.

Artículo de número.

El 7 es para nosotros un número que tiene gancho.

Si pudiéramos lograr que lo tuviese para nuestros lectores, publicaríamos un artículo sobre este número cada mes ántes de llevarles el recibo de la suscripcion, para su enganche voluntario.

Así como así, no habia de agostarse tan pronto el asunto porque el siete es un número de historia, un número que ha hecho pensar á muchos filósofos, que figura en una porcion de épocas célebres, y que da nombre á *sin número* de adagios, costumbres y acontecimientos.

El 7 es toda una notabilidad aritmética.

Nosotros, pues, amamos este número, aunque en materia de simpatias no tengamos número.

Mas consignado este amor, en cualquier semana que se le busque, se tropieza con nosotros. Todas tienen siete dias.

Empieza además y acaba el año nuestro número, puesto que á las siete, minutos más ó menos, sale el sol en los meses de Enero y Diciembre.

Pudiéramos buscar el origen de nuestro número

mero en las *Siete Palabras* del Redentor del mundo, pero no queremos cometer una inexactitud histórica, porque la verdad es que ante existia en los siete candelabros del templo de Salomon, en los siete sabios de Grecia, en las siete estrellas de la constelacion llamada *Cabryllas*, en las siete docenas de semanas de años de que habla el profeta Daniel; en los siete capitanes de la conquista de Tebas, que enumera Marco Varon, en los siete planetas, en los siete colores, en las siete solemnidades de los juegos circenses, en los setenta años del cautiverio de Babilonia ó de la desolucion de Egipto, de que habla Isaias; y sobre todo, de los siete dias que empleó Dios en hacer el mundo. El séptimo fué el que dedicó al descanso. ¡Qué mucho que nos enauore el siete!

Mas hasta de orígenes.

Probala esta, si la pasion no nos ciega, la proclara cuna de nuestro número.

Los que le quieren hacer venir de las siete plagas de Egipto, le calumnian.

Los que hagan descender de los siete vicios, contestados están con solo decirles que tambien las virtudes son siete.

Y cuenta que entre ellos y ellas no hay ningun linaje de parentesco: son dos familias diversas, aunque nuestro amigo Flores las considere *primas hermanas* en una novela.

Por lo demás y sin seguir escrupulosamente la genealogia del siete, fácil es probar con hechos y con citas, la inmensa importancia de este número, que tan gran papel viene haciendo en la historia de la humanidad.

Nunero Deus impare quidet, dijo el poeta.

Siete eran los sellos del libro de la Apocalipsis. Siete las partes ó *Partidas* en que se divide el Código mas completo y romano de los españoles.

Su autor, *D. Alonso el Sabio*, ora tan devoto del siete, que llevaba este número en las letras de su nombre, y en su *Setenario* hizo su panegirico.

Siete fueron los infantes de Lara.

Siete siglos duró la guerra de la reconquista, comenzada en Austria por Pelajo, y terminada por Isabel la Católica en Granada.

Siete Fernandos han ocupado el trono español. Siete años duró la guerra civil, que acabó en los campos de Vergara.

Hasta siete cielos se dice que hay, y siete estados de profundidad se dan á la tierra.

Siete son las notas musicales.

Siete dialectos se puede decir que tiene España: catalán, valenciano, mallorquín, cast, gallego, vascuence y el franco-español; que cultiva la sociedad culta.

(Se concluirá.)

PARTE OFICIAL.

Extracto de la Gaceta del 6 de junio.

Por el ministerio de la Guerra se dispone cese en el cargo de capitán general de Castilla la Nueva el teniente general D. Isidro de Hoyos.

Por otro del mismo ministerio se nombra para este cargo al teniente general D. Enrique O'Donnell y Joris.

Por el ministerio de Fomento y en real orden se prorroga seis meses mas el plazo de doce que se señaló para hacer los estudios de un canal de riego que derivado del Tajo, fertilice los campos de Talavera.

La junta de la deuda pública espone el resultado de la subasta para la adquisición de créditos del personal. El cambio fijado era de 11 rs. 60 cént.: las proposiciones han estado entre 11 rs. 49 cént. y 11 rs. 94 cént.

Por la direccion del Tesoro se publica el movimiento de la deuda flotante.

Importaba en 1.º de mayo 707.180.963 rs. con 79 cént.

Importaba en 4.º de junio 717.674.104 rs. con 40 cént.

El consejo de administracion de la Puerta del Sol publica las cuentas relativas al mes de mayo. De ellas resulta que se han gastado 6.705 rs. 94 cént. por la seccion administrativa: 387.688 rs. 97 cént. por la seccion facultativa.

Por la direccion de Obras públicas se sacan á pública subasta para el 6 de julio las obras de la carretera de Verin á Chaves, cuyo presupuesto asciende á 672.975 reales con 88 cént.

La Fábrica nacional del sello publica las condiciones para adquirir 4.000 esteras de palma para el enfardo de los documentos sellados.

Por el gobierno de la provincia de Logroño se publica para el 19 de junio la subasta para adquirir los acopios de conservacion de carreteras.

CRONICA PARLAMENTARIA.

SENADO

Sesion del dia 5 de junio.

Concluido el despacho ordinario, y aprobada el acta de la anterior se entró en la orden del dia continuando en el uso de la palabra el señor de Alvarez (D. Cirilo), que despues de haberse ocupado en el dia anterior del decreto de amnistia, continuó impugnando el concordato celebrado con la Santa Sede, señalándole una porcion de faltas de alguna importancia, y que segun S. S. pudieran producir conflictos para en adelante.

Su discurso no puede calificarse de oposicion al gobierno, sino de oposicion al concordato.

Le contestó el señor ministro de Gracia y Justicia en un breve discurso en que hablando de la amnistia dijo que el gobierno sabia mas de lo que queria saber respecto á la sublevacion carlista, afirmacion que en los términos en que se hizo llamó la atencion del público y de la Cámara.

Habló despues como de la comision el señor marqués de Miraflores.

Consumió turno sin hacer oposicion el señor Sierra, y despues del discurso pronunciado por D. Alejandro Olivan se levantó la sesion por ser pasadas las horas de reglamento.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Sesion del dia 5 de junio.

No ha sido larga tampoco esta sesion: á las tres ya se habia levantado, habiéndose abierto á las dos.

Entrando en la orden del dia se aprobaron las actas de Lucena; y leído el dictámen de la comision aprobando que el Congreso consigne un voto de gracias al ejército y escuadra de Africa, usó de la palabra el presidente del Consejo de Ministros, quien concluyó su discurso diciendo que la votacion del voto de gracias no prejuzgaba la de responsabilidad que en todo caso se atribuia personalmente por las faltas cometidas antes y despues de la guerra.

Le contestó en nombre de la Cámara el presidente, Excmo. Sr. D. Francisco Martinez de la Rosa.

Se aprobó por unanimidad en votacion nominal.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

LONDRES 5. — El Times de hoy publica el siguiente documento, copia de la manifestacion que hace el príncipe D. Juan de Borbon á la nacion española, y que dirige por conducto de los presidentes de los cuerpos colegisladores.

A LAS CORTES. — La renuncia de los derechos que tenia á la corona de España mi hermano Carlos Luis consignada en su manifiesto hecho en Tortosa á 23 de abril de este año, me obliga á reclamar los derechos de mi familia y los que personalmente tengo al trono de mis mayores. Decidido á sostenerlos así como el principio de legalidad en que descansan, no permitiré que por obtener el triunfo se apele á las armas y corra una vez mas la noble sangre de los españoles. Espero todo de la Divina Providencia, de la rectitud y patriotismo de los españoles y de la fuerza de las circunstancias.

No quiero subir al trono (encontrando cadáveres en las gradas, quiero ascenderlas apoyado por la conviccion general de que en la legalidad se establece el orden y con él el país preparará y marchará de acuerdo con los progresos y la ilustracion del siglo. Y hago esta manifestacion á las Cortes para que así lo tenga entendido la nacion. — Juan de Borbon. — Londres 2 de junio de 1860.

NÁPOLES 4 de junio; á las siete y cinco minutos de la tarde. — Se ha prorrogado indefinidamente el armisticio que terminaba ayer: las tropas reales continúan en las mismas posiciones. Garibaldi ha decretado un armamento general, ha nombrado secretario de Estado, comisiones de guerra, de defensas y de subsistencias y distribuido lotes de tierra á sus soldados, ofreciendo ademas cuarenta ducados á los desertores de los cuerpos extranjeros.

PARIS 5. — Nápoles domingo por la noche. — El rey se ha negado á aceptar las condiciones de la capitulacion, y las hostilidades han vuelto á empezar ayer en Palermo.

Un despacho de Nápoles del mismo dia anuncia que el viernes último 4.000 insurgentes con artillería atacaron á Catania. Despues de ocho horas de combate, los insurgentes fueron valientemente rechazados, cogiéndoles tres cañones y dos banderas: Catania ha sido puesta en estado de sitio.

NOTICIAS GENERALES.

El Congreso reunido en secciones hizo ayer los siguientes nombramientos de comisiones.

Proyecto de ley sobre reivindicacion de efectos públicos.

Señores Marichalar, Millan y Caro, Mena y Zorrilla, Aguirre de Tejada, Figuerola, Paz y Rascon.

Proyecto de ley del ferro-carril de Espiel y Belmes.

Señores marqués de la Torrecilla, Vazquez, Gonzalez Bravo, Monares, Garcia, Gomez, Alvarado y Zorrilla (don Manuel.)

Para el proyecto de ley del ferro-carril de Manzanare á Córdoba.

Señores Coello y Quesada, marqués de la Vega de Armijo, Alonso Martinez, Gonzalez de la Vega, Borrajo, Uria, marqués de Santa Cruz de Aguirre.

Proyecto de ley sobre ampliacion de crédito á las compañías de obras públicas.

Señores Udaeta, Ballesteros, Carrias, Enriquez, Valdés, Mendez Vigo, Bernar y Camprodon.

Proyecto de ley sobre recompensas á los militares en campaña.

Señores Madoz, Capdepon, O'Donnell (D. Enrique), Perez de los Cobos, Sagasta, conde de la Cañada y Zorrilla.

Las secciones nombraron tambien las comisiones para los casos de reeleccion de varios señores diputados y para el suplicatorio del juez de las Palmas (Canarias) contra D. Santiago Verdugo.

Hé aquí algunos pormenores de la entrada de Garibaldi en Palermo.

Al tomar posesion el general Lanza del cargo de general en jefe, modificó completamente el sistema adoptado por su predecesor. Este hacia circular en las calles numerosas patrullas que impedian se formasen grupos y obligaban á los habitantes á encerrarse en sus casas: con estas disposiciones conseguia, es cierto, dificultar la organizacion de los descontentos, pero en cambio fatigaba á sus tropas y exasperaba á la poblacion.

Libres los habitantes de estas molestias, se pusieron en relacion unos con otros, así como con los emisarios de Garibaldi y convinieron en que este jefe llegaria el 26 por la tarde á la ciudad, y que esta se sublevaria en la mañana del mismo dia. Para arreglar y regularizar el movimiento, se reunieron los principales conjurados en la capilla del rey Rogerio magnífico monumento, que en esta época del año es visitado por innumerables campesinos de los alrededores.

El domingo 27, dia de la Pascua, la multitud se deramó por las calles, ademas sonó la primera campanada de las seis de la mañana, y gritando: viva la libertad, viva Sicilia, viva Victor Manuel. De allí á algunas horas la insurreccion se presentaba, amenazadora, habiendo pocos ejemplos de movimientos tan unánimes y tan formidables. Garibaldi llegó cuando la lucha estaba mas encarnizada, presentándose á caballo rodeado de sus voluntarios y precedido de la bandera de la independencia nacional; como era natural fué recibido con el mayor entusiasmo, y tomando el cargo de dirigir la insurreccion, lo hizo con el mayor vigor, batiéndose durante algunas horas, con un valor igual por ambas partes, hasta que las tropas reales no pudiendo conservar sus posiciones se vieron precisadas á retirarse á los fuertes, donde se encerraron.

Al dia siguiente 28, atacaron los insurgentes el castillo-fuerte, que es el considerado como la defensa principal de la ciudad. Los voluntarios italianos desplegaron la mayor bravura; las tropas respondieron con un nutrido fuego, y se asegura que despues de una lucha tenaz y sin resultados positivos, los cónsules extranjeros se interpusieron entre los combatientes, logrando hacerles aceptar un armisticio de seis dias, cuyo tiempo dedicarían á enterrar los muertos, curar los heridos y enviarlos á las poblaciones inmediatas, donde se han dispuesto hospitales provisionales.

Reina gran contradiccion en los despachos telegráficos que se reciben acerca de los sucesos de Sicilia. Mientras que unos dan la seguridad de que se ha convenido un armisticio por tiempo indefinido, otros hablan de hostilidades. Vuelta á empezar. En esta incertidumbre nos limitamos á reproducir las noticias telegráficas llegadas ayer á última hora.

Segun estas habian llegado dos despachos á París, fechados en Nápoles. El uno dice que el general Lanza habia pedido que su ejército se retirase con armas, bagajes y banderas al frente de los batallones; pero que Garibaldi contestó que aunque quisiera rendir tal homenaje al valor de las tropas napolitanas, se veia en la imperiosa necesidad de obtener á todo precio armas y bagajes porque los necesitaba.

El segundo despacho anuncia que se ha negado la capitulacion por orden espresa del rey y que á la hora de espirar el armisticio empezó de nuevo el bombardeo con un fuego muy nutrido. Los cuarteles, añade el despacho, estaban llenos de heridos. Las mujeres y los extranjeros huyen de Messina. Se desmiente la muerte de Ninio Bixio. Hay pocas defecciones en el ejército napolitano; pero reina en él grande desaliento al verse blanco de los ataques simultáneos del pueblo de Palermo y de los voluntarios de Garibaldi.

El vapor Conde de Regla fondeó anoche á las diez en el Ferrol, conduciendo al segundo batallon de infantería de marina y los efectos que para aquel departamento se embarcaron en Cádiz.

Siguen activamente los aprestos de guerra en la monarquía prusiana, aunque sólo con el caracter de preventivos. Se asegura que el gabinete de Berlin insta al de Viena, á fin de que tome una resolucion definitiva y pueda tenerse por amigo, ó por enemigo.

A esto ha dado márgen, entre otras cosas, los imprudentes artículos del Siecle, periódico de París, pidiendo sin rebozo la reivindicacion de las fronteras del Rhin, en nombre de la justicia y del principio de nacionalidades.

Por esta razon algunos periódicos alemanes dan la voz de alarma, recuerdan los pasos dados durante el primer imperio, y claman por la union de ciertas potencias, que son las que pueden poner un dique á la desmesurada ambicion, único motivo del actual y alarmante estado de Europa.

Cartas de París anuncian que infunde algun recelo el estado de los ánimos en Roma. Los últimos acontecimientos de Sicilia han sobreescitado en gran manera las imaginaciones, y como el emperador no quiere permitir que se desborde la revolucion en dicha ciudad mientras esté izado en el Vaticano el pabellon francés, dicen estas correspondencias que se trata formalmente de enviar á Roma nuevas fuerzas para reforzar las tropas mandadas por el general de Goyon.

Establecida pocos años hace en España la beneficencia doméstica, y patrocinada por las señoras de condición y circunstancias más prósperas, se ha elevado en poco tiempo á una altura que llamará seguramente la atención: 194.094 individuos han sido socorridos por ella en 1859, y las cantidades invertidas ascienden á dos millones y medio de reales. De las 38 provincias en que se halla establecida, descuellan la de Madrid, que ha favorecido á 16.679 personas; Sevilla á 11.813; Cádiz á 12.996; Oviedo á 12.046; Córdoba á 9.468; Barcelona á 7.251, y otras muchas en proporción análoga.

Nuestro representante en Montevideo, ha remitido al ministerio de Estado la cantidad de 20.000 duros, producto de la suscripción voluntaria hecha por nuestros compatriotas con destino á los inutilizados y huérfanos por consecuencia de la campaña de Africa.

Escriben de París una curiosa noticia, que pone de manifiesto una de las causas que han mediado para que las relaciones amistosas de Francia y de Cerdeña se entibien de extraordinaria manera.

Parece que en la cesion de la Saboya á la Francia iba incluida la de los bienes patrimoniales de la casa saboyana, mediante cierta renta anual. El rey de Cerdeña, que ya posee la Lombardía y se cree seguro en su posesion, quiso eludir el cumplimiento de este último extremo, y para lograrlo, hizo preventivamente vender todos los espresados bienes, que radican en Saboya.

Como esto solo podia ser un secreto hasta realizarse la anexion, al verificarse esta, la Francia ha acusado de mala fé á la Cerdeña, y esta cuestion, reunida á otras que van surgiendo, hacen pronosticar que el desenlace no será quizá muy amistoso.

Acerca del robo de la tesorería de Toledo, podemos dar hoy algunos pormenores: segun el corresponsal de uno de nuestros colegas, al abrir el portero la oficina notó que el balcon y la puerta de la habitacion que precede á la de la caja estaban abiertos y tambien la puerta de esta: dió parte inmediatamente al tesorero, y hechos los reconocimientos necesarios, resultó que las cerraduras no habian sido violentadas y que habia desaparecido un candado de mas de media arroba de peso con que se aseguraba tambien la puerta de la caja: tampoco en el balcon habia señal ninguna de violencia.

De todo esto se desprende (añade el corresponsal) que á los que han perpetrado el delito, si el balcon les sirvió para algo, fué para salir, puesto que este debió ser abierto por la parte de adentro; y si por él penetraron, debieron tener quien se lo proporcionase; como tambien debian poseer llaves idénticas á las de las cerraduras y candado de la puerta de la caja para poderlas abrir, como lo hicieron, sin estrépito ni inconveniente alguno.

La cantidad estraida, segun el escrupuloso arqueo y recuento efectuado aquel mismo dia, asciende á 505.000 reales. Hasta ahora los procedimientos se han dirigido mas contra el cajero, que se halla preso, y otro sugeto que solia acompañarle para contar dinero en las épocas de mucho ingreso, el cual, habiéndose ausentado dos dias antes de la ocurrencia de esta poblacion, fué conducido el dia 1.º á Toledo por la Guardia civil, y constituido en la cárcel pública en calidad de preso por disposicion del tribunal que entiende en la causa.

Los señores marqueses de Perales y Lopez Martinez, residente el uno y secretario el otro de la Asociacion general de Senadores, saldrán próximamente con direccion á Francia é Inglaterra, siendo su objeto visitar las exposiciones agrícolas que se van á celebrar en estos países. Parece que despues piensan pasar á Bélgica, Holanda y Suiza á estudiar varias artes rurales poco conocidas ó defectuosamente practicadas en España.

Despues del combate de Calatafimi publicó la siguiente orden del dia el general Garibaldi:

«CALATAFIMI 16 de mayo.—Soldados: con camaradas como vosotros, todo puede intentarse (esto si que es verdad); y os lo he probado ayer, conduciéndoos á una empresa atrevidísima, ora se mire al numero de nuestros enemigos, ora á sus fuertes posiciones. Siempre onté con vuestras fatales bayonetas, y ya veis que no me he engañado.

Deplorando la dura necesidad de haber de combatir soldados italianos, justo es confesar que hemos hallado una resistencia digna de hombres afectos á mejor causa, y esto prueba lo que seremos capaces de hacer el dia en que la familia italiana, toda entera, se halle agrupada en torno de la bandera de redencion.

Mañana el continente italiano celebrará con júbilo la victoria de sus hermanos libres y de nuestros bravos sicilianos; vuestras madres, vuestras amantes, orgullosas de vosotros, saldrán á la calle con frente erguida y diosa.

El combate nos cuesta la vida de queridos hermanos que han muerto en las filas mártires de la santa causa italiana, que vivirán en los fastos de la gloria de Italia.

Yo haré notorio en vuestra patria el nombre de los héroes que tan valerosos han conducido al combate á los soldados mas jóvenes y bisoños, y que llevarán mañana á la victoria, en mejor campo de batalla, á los soldados destinados á romper los últimos anillos de las cadenas bajo cuyo peso ha estado oprimida nuestra animadísima Italia.

¡Italia y Víctor Manuel!

J. GARIBALDI.»

La dictadura y proclama de Garibaldi en favor de Víctor Manuel, habia provocado en Turin una protesta del enviado de las Dos Sicilias. El conde de Cavour, en una nota que es importantísima en estos momentos, rechaza, á nombre del rey de Cerdeña, las ideas y los propósitos de Garibaldi. El baron Talleyrand habia creído deber advertir tambien, en nombre de la Francia, que esta no consentiria la anexion de la Sicilia al Piamonte. Otros creian que se habia limitado á declarar que, si tal cosa se realizase, el imperio reclamaria la isla de Cerdeña.

Hasta ahora la primera version parece ser la cierta. Respecto al decreto que se nos ha anunciado como dado por Garibaldi, declarando la anexion de la Sicilia al Piamonte, no le hemos visto todavía oficialmente confirmado.

La nota del *Moniteur* de que dió noticia el telégrafo, está concebida en los términos siguientes:

«El gobierno se cree en el deber de protestar contra las suposiciones de todo género, las acusaciones malévolas ó las interpretaciones irreflexivas á que ha dado lugar desde hace algunos dias la cuestion de la anexion de la Saboya y Niza á Francia. Despues de una guerra afortunada y de sucesos que han acrecentado su territorio, es cuando el rey de Cerdeña, en vista de la justa demanda del emperador, y consultando el interés de provincias separadas del resto de sus estados por las montañas mas altas de Europa, ha consentido firmar el tratado que va á reunirlos á la Francia despues del voto solemne de los pueblos.

¿Hay cosa mas regular, mas franca y mas legitima que esta? Sin embargo, bajo la influencia de pasiones hostiles ó de amistades imprudentes, unos se entregan á insinuaciones, otros á apreciaciones que tienden á atribuir al gobierno francés el intento de provocar ó de dejar nacer en Europa complicaciones para hallar ocasion de nuevos engrandecimientos. Tolo lo contrario es el pensamiento que le anima.

El gobierno, lo decimos muy alto, deplora estos manejos destinados á propagar todos los dias las noticias menos exactas sobre sus verdaderas intenciones. El emperador hace toda clase de esfuerzos para restablecer en Europa la confianza. Su único deseo es vivir en paz con los soberanos sus aliados, y dedicar todos sus cuidados y actividad al desarrollo de los recursos de la Francia.»

La toma de Palermo, dice *La Patrie* últimamente recibida, producirá resultados inmensos, porque los principales puntos de la isla se sublevarán al recibir la noticia del éxito que acaba de tener la insurreccion. La plaza de Messina va á ser atacada y defendida con gran vigor: Si sucumbe, su caída tendrá consecuencias incalculables. Segun el plan de la insurreccion, llegará á ser una base de operaciones para atacar los Estados de tierra firme.

Apenas se consiga tomar á Messina se organizará sobre una basta escata una expedicion contra la Calabria, y entonces la cuestion se presentará bajo una nueva fase, porque se sabe que ha existido siempre un antagonismo marcado entre los sicilianos y los calabreses, y que estos hasta el presente han resistido á las tentativas hechas para producir entre ellos un levantamiento.

Asegúrase que Garibaldi, que ha sabido crear en poco tiempo una artillería considerable, ha establecido una artillería de brecha, que ha roto el fuego el 28 á medio dia. Garibaldi esperaba dar el ataque al dia siguiente al frente de la primera columna.

Los periódicos extranjeros llegados por el último correo, manifiestan que en Nápoles ha habido una demostracion en contra del gobierno, iniciada con el grito de «viva Víctor Manuel y viva la Italia.» Esta noticia la vemos confirmada en algunas correspondencias que tenemos á la vista, procedentes de Florencia. Despues de celebrarse un consejo de ministros, presidido por el rey y con presencia de toda la familia real, envió el comendador Carafa, ministro de Negocios extranjeros, á los representantes de las demas potencias, una importante nota, pidiendo á estas su intervencion directa en los asuntos de Sicilia y ofreciendo en cambio de este

servicio, que el rey Francisco otorgaria á sus pueblos una constitucion liberalísima. Por otra parte se anuncia que el ministro de Cerdeña en Nápoles, marqués de Villamarina ha recibido de su gobierno la orden de protestar contra toda intervencion extranjera en Sicilia.

Los debates del Congreso sobre el mensaje podrán comenzar el viernes, como tenemos anunciado, si para ese dia los ha concluido la alta Cámara. La oposicion progresista pura será la que mas activa parte tome en esta discusion; parece que, pasando por alto la cuestion de la guerra y de la paz, donde hará principal hincapié será en las cuestiones del Concordato, de la amnistía y de la fusion dinástica, que constituirán su caballo de batalla.

Cartas de la capital del vecino imperio anuncian que en breve los principales jefes carlistas deben tener una reunion en París, y que el ex-príncipe don Juan no se ha decidido aun á renunciar sus pretendidos derechos á la corona de España.

Se dice que el príncipe Kallmaki, embajador en Viena de la Sublime Puerta, ha tenido cinco conferencias en dos dias con el conde de Rechberg, ministro de Negocios extranjeros de Austria. A estas conferencias han asistido el marqués de Montion y lord Loftus, tratándose larga y detenidamente de la cuestion de Oriente.

Se asegura que Kallmaki ha protestado en nombre del sultan contra los procedimientos de la Rusia, y que espera la resolucion de los gabinetes de Viena y de Saint James.

Sabemos que los trabajos necesarios para la terminacion de la nueva fuente de la Puerta del Sol se activarán de tal manera, que estará aquella concluida y correrá el agua en el próximo dia de San Juan.

Ha llegado á París un agente del príncipe Couza, con objeto de co. tratar un fuerte empréstito con una de las primeras casas de banca de dicha capital, á favor de los Principados de Valaquia y Moldavia.

Se teme que estalle la guerra con el imperio turco, aunque sigue agravándose diariamente el sultan; pero como el que se ocupa de estos asuntos es exclusivamente el divan, mas bien que el emperador, se cree que la peligrosa enfermedad, no sirva de obstáculo á la guerra.

Han llegado á Cádiz comisionados del general Rios que van á procurarse una custodia de mano y un pábulo para la procesion del Corpus, que ha de verificarse este año en Tetuan.

El dia 31 hubo en Málaga 19 defunciones menos que el dia anterior. Los fallecidos fueron cincuenta y tantos, de ellos mas de la mitad párvulos. En los campos se hace sentir mucho la influencia colérica por el excesivo número de personas que han salido de Málaga y se encuentran amontonadas en las casas.

En las fundiciones del Estado se construyen actualmente dos cañones rayados de grueso calibre por semana, y segun las disposiciones que está tomando el señor marqués de la Habana, director de artillería, se construirán veinte al mes desde julio próximo. Al mismo tiempo se terminará la operacion de rayar las numerosas piezas lisas de los regimientos del arma.

CORREO ESTRANJERO.

PARIS 1.º de junio de 1860.—Los precios oficiales declarados para las harinas blancas á entregar en 30 dias se han establecido de 36 frs. 30 cénts. á 40-12 los 100 kilogramos ó sea de 57 á 63 el saco de 157 kilogramos.

Han entrado 1.971 sacos en el mercado, los que se han vendido con mas 1.420 quintales en que han disminuido las existencias.

Los negocios sobre las harinas cuatro marcas han estado poco animados.

Mes corriente 61 fr.: julio 62 frs. 75 cénts.: agosto 64 frs. 25 cénts.: julio y agosto 63 frs. 50 cénts.: cuatro últimos meses 65 frs. 50 cénts. á 65-25.

BURDEOS 30 de mayo.—Los precios continúan favorables para los trigos y harinas, pero se hacen pocas operaciones, porque los detentores esperan á que pase el momento critico de la florescencia de los trigos para subir ó bajar los precios.

Por la misma razon los compradores no negocian mas que para el consumo.

El precio en la semana ha sido de 21 á 22 frs. los 80 kilogramos.

Las harinas han tenido bastante dificultad para colocarse: el precio de 18 frs. 25 cénts. á 19 frs. 50 céntimos los 50 kilogramos con el saco.

Por lo no firmado, el secretario de la redaccion
J. M. de Tejada.

GACETILLA.

Yo no quiero tanto. Un colega nuestro ha publicado el siguiente manifiesto:

«Solteras, oid! Despues de pensarlo mucho y de encomendarme á Dios-que solo lo necesita-quien intenta lo que yo,-declaro solemnemente-mi formal resolución,-de dar á una hermosa niña-mi blanca mano y mi amor.-Como sé que al simple anuncio-acudirán en monton,-como á la miel, de moscones-ejército zumbador,-las condiciones precisas-señalo á continuación,-que ha de tener la que aspire-á merecer tal favor.-Deseo que su hermosura-excite la admiración,-y que su modestia sea-garantía de su amor.-Como soy pobre en extremo-quiero que tenga un millon,-porque así la paz doméstica-se conservara mejor.-Quiero que no tenga primos;-para primo basto yo,-que si al fin entre en el gremio,-bastante emprimado estoy;-quero que no gaste moño-ni que el miriñaque atroz-haga que se dude de-su buena constitución-Quiero que no pase el día-delante del tocador-y que guise, barra y cosa-si se presenta oca-

sion.-Quiero que ignore los bailes-que Francia nos regaló;-solamente le permito-el oándido rigodon.--Quiero que no imite nunca-á su sexo engañador,-en lo de hablar mucho y malo-de todo sin ton ni son.--Quiero que modesta en todo-lo que merezca mi amor,-solo me dé para muestra--un fruto de bendición.--Si muger de tal valía-encuentro, contento estoy.--Y si es bonita y es muda-¿quién mas dichoso que yo?»

Hasta aquí el gacetillero-con su implacable ambición;-pero yo que voy pensando-como él en igual complót,-voy á deciros las cláusulas-con que entraré en la prision.-Hermosa para mí solo;-modesta como una flor;-si es pobre mejor que rica-porque ai fin lo del millon,-pasada la primer luna-ó dentro de un año ó dos-suele darnos por ofrenda-sino otra cosa peor,-un millon de desazones-que hacen la existencia atroz.-Con que me deba á mí solo-desde el lustroso bandó-hasta el humilde zapato-y el pequeño cinturon-viviré alegre y contento-porque á ello me basto yo;-no han de asediarme pacientes-de ninguna condicion;-eso de bailes, ninguno... y ninguno y se acabó-una muger de su casa-cual debe ser en rigor-que cumpla con sus deberes-y que me quiera, y tablé.

No ERA TONTO. Un caballero de industria pedía diez duros á un desconocido.

--Pero, dijo este, yo no conozco á Vd.
--Tanto mejor, replicó el pertardista; por eso precisamente me dirijo á Vd., porque no me conoce.

--Hace algunas noches que pasaba un jóven por cierta calle, acanzando á dos lindas muchachas que seguian el mismo camino, justamente cuando una de las dos, la mas alta, decia:

--El se precia de altamente despreocupado.
--Mucho mas lo soy yo, dijo incontinenti el jóven, cuando me atrevo á adorar á V.

--¿Cómo! caballero, para adorarme ¿se necesita tanta despreocupacion?

--Y muchas; esa tez morena y esos ojos de azabache, me están diciendo que es V. judia: ya vé usted si siendo cristiano, es poca despreocupacion faltar á la religion de mis abuelos.

No sabemos en qué pararia el asunto.

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

Se reciben los de toda clase hasta las 2 de la tarde del día de la publicacion.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se admiten para el Diario de Cartagena y demas de Madrid y provincias.

NUEVO EMPRESTITO DE AUSTRIA

DEL AÑO 1858.

DE 42 MILLONES DE FLORINES,

AUTORIZADO POR EL GOBIERNO DE S. M. EL EMPERADOR, Y NEGOCIADO POR LA SOCIEDAD DEL CREDITO MOVILIARIO DE AUSTRIA.

La próxima tirada tendrá lugar irrevocablemente el 2 de julio de 1860, y contendrán las siguientes primas:

1	Prima	de	florines	250,000	de Austria, ó sean francos	625,000
1	.	.	.	10,000	.	100,000
1	.	.	.	20,000	.	50,000
2	Primas	de	florines	5,000	10,000	25,000
2	.	.	.	5,000	6,000	15,000
2	.	.	.	2,000	4,000	10,000
6	.	.	.	1,000	6,000	15,000
57	.	.	.	400	14,800	37,000
1,748	.	.	.	125	218,000	546,250
1,800	primas, importantes	florines		569,500	de Austria, ó sean francos	1,254,250

El precio de las acciones para la tirada del 2 de julio de 1860, es: por una accion, 25 francos, ó 5 piastras, en tanto que pueden obtenerse:

3 acciones por	200 francos ó	40 piastras.
44	500	60
25	500	100

El pago puede efectuarse sobre París, Lóndres, ó cualquiera otra plaza de comercio, sea por mandato, en billetes de Bancos en especies ó contra-letra. Las primas serán pagadas en Viena por la caja general del Crédito Moviliario de Austria. El reembolso podrá hacerse tambien por la caja de la casa de banco de los Sres. Mauricio Stiebel é hijos banqueros y recaudadores generales; en Francfort-Sur-Mein, ó 25, Nicholas Lane, Lóndres, á cuyas casas pueden dirigirse los pedidos de acciones.

En España, para estos pedidos y demas datos que se deseen dirigirse á D. R. J. Espinosa, San Roque, 5, bajo derecha, Madrid.

(9) 6-1

Papel fumigatorio DE SWANN,
farmacéutico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris,

para perfumar y sanear las habitaciones. Indispensable en las alcobas de los enfermos, agradable en los salones. Depósito en Madrid: Esposicion estrangera, calle Mayor, 40, y señor Calderon. Precio, en París, 5 frs. y 1 50. En Madrid 14 y 8 rs. Los pedidos por mayor directamente á Paris.—En Murcia, comision de Almazan, S. Lorenzo, 11. 144-15

VENTA.

En la calle del Carril de San Agustin, fábrica de yeso, se venden tres pares de ruedas, dos de carro y una de galera; y ademas dos ejes de hierro

ALMONEDA

de muebles y enseres, en la

plaza de la Catedral, casa número 1, desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

APRENDIZ.

En la imprenta de este periódico se necesita uno de 12 á 14 años, siendo mas útil si sabe leer. Si tiene personas que le garanticen se le proporcionará alguna ganancia.

Con especial autorizacion del gobierno.

Curacion de las afecciones de la vista, cataratas, paños, nubes, etc.; de las enfermedades crónicas y nerviosas, males de estomago, flato, histérico, vómitos, acedías, etc.; de las alteraciones de

la piel, llagas, herpes, úlceras, etc.; de las tercianas y cuartanas por rebeldes que sean: en una palabra, de toda clase de dolencias antiguas é inveteradas, con tal que no haya lesion orgánica incurable del todo.

Por MR. ALBONY, doctor en la facultad de medicina y cirugía de Montpellier, laureado de la academia imperial de las ciencias médico quirúrgicas de Paris, premiado por el gobierno francés, etc. etc.

Nota.—MR. RENAUD, practicante de dicho profesor, se dedica exclusivamente á la higiene y conservacion de la dentadura, limpia y empasta, y saca con mucho esmero y ligereza las muelas; estando á las órdenes de dicho doctor su amo.

Se recibe desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y de noche desde el toque de la oracion hasta el de las ánimas, en su gabinete, calle de Victorio, núm. 22, casa de la fábrica de Asfalto.

OTRA.

En la comision de Almazan se acaban de recibir de París los géneros siguientes:

Leche antifélica contra las manchas de la cara.

Pomada del Dr. Alain contra la pitiriasis del cutis de la cabeza.

Pomada andaluza para de tener la caída del pelo, impedir que blanquee y hacerlo salir en las partes calvas.

Agua soberana para fortalecer el pelo y evitar su caída.

Agua de flor de azucena para hermohear el cutis.

Papel fumigador de Swan para desinfectar las habitaciones.

Se venden á precios fijos.